Tätigkeitsbericht des Vizepräsidenten Ausbildung und Breitensport für 2018

Das Jahr 2018 war von vielen verschiedenen Aktivitäten geprägt.

Das Jahr begann mit einem Trainer C Lehrgang mit 8 Teilnehmern inklusive DLRG Rettungsschein in Silber.

Dieses Mal wurde der Rettungsschein wieder an der Sportschule im Schwimmbad durchgeführt. Mit 18 Teilnehmern war der Kurs sehr stark besetzt und Lars Kühn konnte wie gewohnt während diesem Kurs viel Spaß aber auch Neues präsentieren.

Ebenfalls im März stand in Schifferstadt wieder die TL1 / 2-Theorieausbildung auf dem Plan, wo ich als Ausbilder eingesetzt war.

Am 14.04.2018 wurde an der Sportschule Saarbrücken unsere jährliche Ausbilderweiterbildung durchgeführt. Mit 106 Teilnehmer, wovon 14 Teilnehmer aus anderen Landesverbänden teilgenommen haben, war diese Veranstaltung gut besucht.

Ende April hat die Prüfung des Trainer C Lehrganges stattgefunden, alle Teilnehmer hatten diese erste Hürde gemeistert.

Im Mai wurde wieder der EH-Kurs und das AK Medizin Praxis angeboten. Dieses Jahr waren beide Kurse sehr gut besucht. David Budiman und Jörg Wirth haben den Teilnehmern beim EH-Kurs wieder Lebensrettende Gesten ins Gedächtnis zurückgerufen. Zum ersten Mal wurde der AK Medzin Praxis einen Tag nach dem EH-Kurs angeboten. Karsten Theis, David Budiman und Jörg Wirth haben eindrucksvoll erläutert wie man bei einem Tauchunfall vorgeht und was zu tun ist. Alle Teilnehmer konnten im Anschluss in der Praxis das erlernte selbst durchführen.

Im Juni wurde eine DTSA ** / *** Theorie durchgeführt. 8 Teilnehmer konnten nach drei harten Tagen mit der bestandenen Theorieprüfung nach Hause gehen.

Im Juni wurde das SK Problemlösung mit 6 Teilnehmern mit Erfolg durchgeführt.

Wie fast jedes Jahr, musste leider der SK-Sidemount mangels Anmeldungen wieder abgesagt werden. Auch der für den 11.08. terminierte Kurs "Weiterbildung Praxis" musste wegen Teilnehmermangel abgesagt wurde. Obwohl man dieses Seminar zur Lizenzverlängerung benötigt.

Im September war ich als Ausbilder auf der TL1 Praxis Prüfung eingesetzt. Leider war in diesem Jahr kein Teilnehmer aus dem Saarland dabei.

Im Oktober habe ich an einer weiteren Tagung der Landesausbildungsleiter in Kamen teilgenommen.

Im Laufe des Jahres fanden 2 Ausbildersitzungen statt, auf denen die Neuerungen und Änderungen in den VDST-Ordnungen und die Aktivitäten auf STSB-Ebene besprochen wurden.

Das Ausbildungsteam hat sich 3 Mal getroffen, um die Aktivitäten der Ausbildung abzusprechen und zu koordinieren. Ohne das Ausbildungsteam u. deren Engagement, könnten diese Anzahl der Seminare nicht angeboten werden. Hiermit möchte ich mich beim STSB Ausbilderteam für die geleistete Arbeit in 2018, recht herzlich bedanken.

Von November 2018 bis März 2019 musste ich aus gesundheitlichen Gründen mein Amt ruhen lassen. Stefan Kessler führte den Fachbereich Ausbildung während dieser Zeit souverän durch die Geschäfte. Vielen Dank an Stefan für seine tolle Unterstützung.

Neben den Aktivitäten, welche die Ausbildung betrafen, habe ich noch an folgenden Veranstaltungen und Sitzungen in meiner Funktion als Vizepräsident Ausbildung und Breitensport teilgenommen:

- An drei Vorstandssitzungen des STSB
- An zwei Sitzungen des erweiterten Vorstandes
- An der Mitgliederversammlung des STSB
- An einer Sitzung des LSVS

Insgesamt habe ich 2018 an 10, zum Teil ganztägigen Termine, für den STSB teilgenommen oder diesen vertreten.

Alle oben genannten Veranstaltungen und Seminare konnten nur durchgeführt werden, weil Mitglieder und Ausbilder bereit sind, über ihre Vereine hinaus tätig zu werden und uns bei unserer Arbeit zu unterstützen. Deshalb möchte ich mich hier noch einmal bei allen Helfern, Seminarleitern, Referenten, Prüfern bedanken. Ohne Euch wäre keine Veranstaltung 2018 möglich gewesen.

An dieser Stelle möchte ich darauf hinweisen, dass alle Apnoe-Interessierten aus dem STSB an dem regelmäßigen Apnoe-Training in Saarbrücken teilnehmen können. Die Termine sind auf der Internetseite des STSB zu finden.

Schmelz, im Januar 2019

Jürgen Meier Vizepräsident Ausbildung und Breitensport